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 理事長 小西 良博 

新年あけましておめでとうございます。会員の皆さまにおか

れましては、輝かしい新年をご健勝でお迎えのこととお慶び申

し上げます。 

 昨年を振り返りますと、コロナ禍での厳しい状況の中で発足

した菅政権は、混迷しつつもワクチン接種をはじめとする感染

予防対策や景気回復に尽力し、感染者数減少と共に岸田内閣に

バトンを渡すこととなりましたが、新たなオミクロン株の出現

により、未だマスク着用、アルコール消毒の生活が続く状況で、

今後の新内閣の手腕発揮が期待されるところです。 

 そんな中、一年遅れではありますが、57 年ぶりに日本での

夏季オリンピックが開催されました。 

 当初は、海外からの選手や関係者の入国により、感染拡大が

懸念されましたが、選手達の秩序ある行動や大会関係者の努力

により、心配していた状況には至りませんでした。 

 それ以上に、日本人選手の活躍により史上最高のメダル獲得数となったことや、１０代の選手の目覚

ましい活躍などで、日本中が活気づけられる素晴らしい大会となりました。 

また海外では、メジャーリーガーの大谷翔平選手による「ショータイム」が、連日スポーツニュース

を賑やかし、野球界以外からも大いに注目されるなど、昨年はスポーツが社会に与える影響力を改めて

知る機会となりました。 

 さて、当センターの事業に関しましては、コロナウイルスによる影響や、青野ダム記念館管理業務や

ゴミ袋配送業務などの大口受注が減少したことにより、昨年度に引き続き減少傾向となっていています

が、植木剪定や家事援助サービス、独自事業による子育てカンガルー、刃物研ぎなど、一般家庭を対象

とする受注は徐々に回復傾向で、明るい兆しではないかと思われます。 

 社会全体がコロナ禍以前の状況に回復するには、まだまだ時間を要すると思われますが、指定管理に

よる市営駐輪場等管理業務が、5年間の継続となったことなどを弾みにして、今後の事業回復に向けた

運営に取り組みたいと思っています。 

 会員の皆さまにおかれましては、まだまだ厳しい寒さが続きますが、健康管理にご留意いただき、更

なるご活躍を祈念して新年の挨拶とさせていただきます。 

 

 

 

 

１月号 

新年のご挨拶 



寒い季節、お湯を沸かすのに重宝しているの

が「ドギンちゃん」。ドギンちゃんとは青森か

ら岩手で多く出土される遮光器土偶をモチーフ

にして作られた縦 6.5ｃｍ、横 6ｃｍの南部鉄

偶です。今ではすっかり鉄色ですが、うちに届

いたときはピカピカの銀色でしたので、土偶の

ドと銀色のギンで私がドギンと名付けました。

数年前、朝のニュース番組で南部鉄瓶の紹介

をしていて、南部鉄の茶瓶でお湯を沸かしたお

茶を飲んだらさぞかしおいしいだろうなぁ、で

もお値段が…、茶瓶にこんな高いお金は出せな

いわ（貧乏性）とため息をついたら、夫がお湯

を沸かす時にやかんに入れる土偶なら大丈夫

と、ネットで予約してくれました。

鉄分補給の他、なす漬けや黒豆の色

出しにも使えて、毎年お正月の黒豆

を炊く際にも活躍してくれます。

ぎょろ目で二頭身。何とも愛嬌の

あるドギンちゃん。今年よろしく。

（Ａ・ O 記）

・Ｏ

【洗濯機できれいに洗うには】

洗濯機で洗えばきれいな状態で仕上がっている

と思いたくなりますよね。洗濯のプロから見ると

洗濯機を全自動設定から変更することでよりキレ

イにできるとのこと。その理由は、

① 日本の洗濯機は自動的に節水モードになって

おり、水の量が圧倒的に足りません。これで

は汚れがしっかりと浮き上がりません。また

すすぎで水不足だとせっかく取れた汚れがま

たもとに戻り、黄ばみ、黒ずみ部屋干し臭の

原因になります。縦型、ドラム式洗濯機とも

「注水」設定に変えます。

② 洗剤は水に溶かしてから衣類を入れます。そ

もそも水自体には洗浄力があり、衣類を水か

ら保護するために洗剤があります。確かに洗

浄成分が入っていますが、洗剤をしっかりと

水に溶かして混ぜると、衣類が水から受ける

攻撃を防御します。ドラム式の場合は水と洗

剤を 1 対 1 に混ぜて洗剤ケースに入れます。

これで生地が傷みません。

③ 縦型洗濯機では洗濯の料は洗濯槽の 6 割にし

ます。水のなかで洗濯物が踊りまわる感じで

す。ドラム式では当初入れるときに 5 割を目

安にします。入れすぎると水の叩き洗う力が

落ちます。

④ 洗濯時間のお勧めは、ふだん洗いの場合、縦

型洗濯機では、洗い８～１０分→水量多めの

すすぎ２回→最終脱水３～５分。

ドラム式洗水時間を設定より短くするのは、

シワを防ぎ、生地を傷めないためです。

⑥ フロの残り湯を使わない。キレイではない水

で洗ってもキレイになりま

せん。

キレイ好きで生地を傷めたく

ない方はお試しください。

（Ｈ・Ｙ記））

１．煮凝

２．凝当

３．酣

４．徐に

（Ｈ・Ｙ記）

何 と 読 み ま す ？

１．にこごりです。煮凝りとも書かれ

ます。煮魚を冷まし煮汁とともに

凝固させた料理です。ゼラチン質

を多く含む肉でも作れます。

２．ぎょうどうと読みます。杯の底に

残した酒のことです。または杯の

口を当てた部分をその酒で流すこ

とです。

３．宴会の最後でよく聞く文言で、そ

の漢字がこれだとは。「宴もたけ

なわですが、、、」のたけなわです。

４．徐行運転の「徐」の意はゆっくり

との意味です。おもむろにと読み

ます。「徐に立ち上がる」とか

「徐にしゃべり始める」のように

使われます。



★ タテ、ヨコそれぞれの言葉を埋めて、二重枠の文字を並べ替えてできる言葉をお答えください。

正解者には、ご希望の賞品をお送りします。（応募者多数の場合は抽選とさせていただきます。）

【ヨコのカギ】
①眞子さまと小室さん晴れてこの関係
③土で作られた人形
⑤「何と読みます？」の４番目
⑧障子の張替え等に使います
⑩出ると打たれる
⑫同じ趣味の集まり
⑬鉄分を含むと色よく漬かります
⑭未婚の女性
⑮「タテの③」はちょっとこうなってます

【タテのカギ】
①この残り湯は使わない方がいい
②現総理の名前
③少量の水で洗える○○○式
④去年の干支

シルバーに関連した言葉が入ります。 ⑥ワクチンの製造元

⑦「コロナで○○○○に合わなかった」

★ 下記の要領にて、お好きな賞品を選んでドシドシご応募ください。 ⑧包丁以外にこれも研ぎます

① 応募資格： ⑨レア、メガネ、収納に付く言葉

　シルバー会員　（お一人1回のご応募とさせていただきます。） ⑪回転したり、揺れたり、長かったり

　当選された場合、賞品を事務所まで取りに来ていただける方。

（配達は行いませんのでご了承ください。） ①
　
② 応募方法：

　応募用紙（「こんな仕事あります」の裏面）に、

 必要項目をご記入のうえシルバー事務所までお届けください。

③ 締め切り：　令和４年１月３１日（金）
　当日中のメール、ＦＡＸ送信及び、当日の消印のある郵便可

★ 「シルバー・エコー」2月号に、当選のお知らせを同封させていただきます。

④ ⑤ ⑥

⑩ ⑬

NO. 数 NO. 数 NO.

① 藤の坊　ぼたん鍋セット（２人前） 1 ⑦ 三田米（５ｋｇ） 6 ⑬ 肉のマルセ　特選しぐれ煮(80g)

② デロンギ　電気ケトル 1 ⑧ 6 ⑭

③ 3 ⑨ sutto 四角いフライパン 7 ⑮ 丹波屋　松茸昆布

④ 3 ⑩ 7 ⑯ コルリコーヒー　ブレンドコーヒー

⑤ タカラトミー　人生ゲーム 3 ⑪ 純米大吟醸　三福田(720ml） 8

⑥ 6 ⑫ 幸民ビール（330ml×5本） 8

※写真は、イメージですので、実際の賞品と異なることがありますので、ご了承ください。

エス コヤマ　レトルトカレー（4食分）

ドーバー・パストリーゼ（消毒液）3本

永沢寺　雲水そば３食分（そばつゆ付き）

賞品名

⑮

②

⑪

⑨

⑫

⑭

12

11

賞品名 賞品名 数

松風地鶏 水炊きセット（3～4人前）

9

9

かさや 椎茸 若鶏BBQセット(2人前)

寿ノ湯　回数券(11枚綴：半年有効)

惜しくも抽選にもれた方にも、残念賞を

お贈りしますので、お楽しみに・・・

記事の中に、

ヒントがあ

るよ。



第 4回 理事会 

去る 12月 17日。第４回目の理事会が開催されました。 

今回は、各部会、委員会による報告事項が主で、今後協議しなければならない案件も含まれています。 

まずは、会員数や事業実績に関する報告がありましたが、会員数は昨年 11月末現在と比較して 25人の減

少となりました。コロナ禍により入会説明会の参加者が少なくなっていることも原因の一つと考えられますが、

昨年度末に 50名以上の退会があったことも影響していると思われます。 

次に事業実績の報告では、昨年度同時期との比較で 765 万円の減少となり、公共事業では青野ダム記念館

管理業務やゴミ袋配送業務が無くなったことによる 523万円の減少と、

民間企業ではイオンからの発注が、派遣に移行したことなどによる 529

万円の減少となっています。 

一方、一般家庭からの受注は、防草シートの敷設やウッドデッキの解

体をはじめ、家事援助サービス関係の作業が増えたことや、植木剪定の

受注件数が回復したことなどから、16３万円の増加となっています。 

また、独自事業においても、包丁や刈込バサミなど、ご家庭からの刃物

研ぎの需要が増加したことや、お子さんの一時預かりを行う「子育てカンガルー」で、リピーターや土曜日の

利用が増えたことなどにより、全体で 126万円の増加となりました。 

続いて、総務財政部会から、先に実施された「会員現況調査」に関して、回収率が６０％に満たなかったこ

とや、未就業会員の回答が少なかったことで、次回の実施に向けて課題が残ったことや、職員就業規則の一部

に、見直しが必要であると報告されました。 

次に、業務部会からは、11 月 30 日に初の試みとして開催された「潜在能力披露にいらっしゃい」に関し

て、参加人数の拡充と就業提供への関連付けについて、更なる工夫が必要であると報告されました。 

また、「独自事業代表者意見交換会」では、各事業の現状確認を行い、次回は次

年度にむけた事業計画を確認することになりました。 

続いて、福利厚生部会からの報告では、「サークル・同好会代表者意見交換会」

で、コロナ禍で工夫しながらサークル等の活動している様子を確認したことや、

それぞれの用具を保管しているキャビネットの使用について、ルール作りが必要

であるとの共通認識を持てたとされました。 

また、親睦事業としては、本年度も会員親睦旅行は行わず、懸賞品付きクイズ

を実施することとなりました。 

最後は、安全・適正就業推進委員会より本年度の事故発生状況の報告と、今後の安全就業に関する取組みが

報告されました。 

因みに、理事会閉会後は、委員会主催による心肺蘇生講習会が実施されました。 

 


